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A estrada municipal do Varjão 
e a avenida dos Imigrantes estão 
trocando a iluminação conven-
cional (amarela) para LED, com 

mais 397 unidades de alta efici-
ência e baixo consumo energéti-
co. No total, Jundiaí já realizou a 
troca de 7 mil unidades em mais 

de 100 vias da cidade. O projeto é a 
troca de todo o parque de ilumina-
ção pública na cidade, com mais 
de 60 mil pontos.   Cidades 4 

Iluminação de LED é instalada 
em mais duas avenidas 

A av. dos Imigrantes Italianos receberá 145 luminárias e a estrada municipal do Varjão, 252 luminárias
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RODÍZIO NA CAPITAL
Placas finais 5 e 6

Atualmente Jundiaí não 
tem doses das vacinas contra a 
covid-19, o que paralisa a imu-
nização na cidade. O municí-
pio aguarda o encaminhamen-
to de lotes da vacina contra a 
covid-19, feita pela Secretaria de 
Saúde do Estado de São Paulo. 
 Cidades 5 

Jundiaí 
não tem 
vacinas de 
covid-19

A imunização contra a covid-19 é feita em grupos de risco anualmente, como a realizada pela gripe

SAÚDE
DIVULGAÇÃO

A Câmara de Jundiaí  apro-
vou ontem (10) a segunda edição 
do Plano Municipal de Desenvol-

vimento Econômico, Inovação e 
Internacionalização (PDEII). Re-
alizado após consultas públicas e 

1,6 mil entrevistas, ele direciona 
investimentos em eixos estraté-
gicos e incentiva a  internaciona-

lização de Jundiaí para atrair no-
vas empresas, com mais emprego 
e renda, além de maior apoio aos 

micro e pequenos empreendedo-
res e comunidade local.

Política 3 

Plano quer gerar renda e 
internacionalizar Jundiaí 

DIVULGAÇÃO

Moradores de Jundiaí e fanáti-
cos por futebol. Os perfis Casal Ri-
validade e Barolo fazem sucesso 
na internet com vídeos sobre fu-
tebol, com muito humor e desaba-
fos, e representam a voz de muitos 

torcedores nas redes sociais nessa 
nova tendência da comunicação. 
Influenciadores digitais, produto-
res de conteúdo, eles trazem uma 
voz mais próxima do torcedor. 

Esportes 8 

O Sindicato do Comércio Va-
rejista de Jundiaí e Região (Sin-
comercio) e a Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Jundiaí (CDL) 
protocolaram carta com de-

mandas do comércio aos can-
didatos à Prefeitura de Jundiaí 
para apresentar as principais 
prioridades do varejo.

  Política 3 

Rivais no futebol 
bombam nas redes

Sincomercio e CDL 
enviam carta a 
candidatos  de Jundiaí

Renato e a esposa Andressa usam humor para torcer para times opostos

INFLUENCERS

SOLICITAÇÕES 

DIVULGAÇÃO

FIM DE SEMANA VALE A TAÇA

Editoras já batem recorde 
de vendas na Bienal 

Paulista divulga parcial de 
ingressos vendidos para a final

A lotação da Bienal do Livro de 

São Paulo neste final de semana 

promoveu aumento notável nas 

vendas de livros. Cultura & Théo 7

O jogo de volta da final da 5ª Divisão Estadual, a 

“Bezinha”, entre Paulista e Colorado, neste sábado 

(14), às 16h, no Jayme Cintra, registrou 1,2 mil ingressos 

vendidos até a tarde de ontem (10). Esportes 8

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Acesse o Portal JJ (jj.com.br) e ouça a Rádio Difusora 810 AM
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Vitórias fazem o torce-
dor esquecer de todos os 
problemas. Vencer é im-
portante, é bom, é gostoso, 
e inflama o ego.

Há conquistas que or-
gulham e se eternizam. 
Há outras que são momen-
tâneas. E há ainda aquelas 
enganosas...

1- Quando o nosso queri-
do Paulista FC conquistou a 
Copa do Brasil, tal fato se tor-
nou memorável. Afinal, foi a 
maior glória do nosso Trico-
lor Jundiaiense. Essa é a con-
quista que se eternizou.

2- Quando o Galo da Ja-
pi conquistou a Divisão Es-
pecial em 1984, voltando as-
sim para a Primeira Divisão 
de São Paulo, a alegria durou 
pouco tempo. Foi bom en-
quanto durou, pois caímos 
em 1986. Essa é a conquista 
momentânea.

3- Quando o Tricolor da 
Terra da Uva conquistou o 
acesso na semana passada 
para a A4 (e provavelmen-
te levará o título da “Bezi-
nha” no próximo sábado, 
com transmissão ao vivo 
da Rádio Difusora e cober-
tura do Jornal de Jundiaí), 
festejamos como uma Co-
pa do Mundo! Para mui-
tos, um renascimento. Para 
outros, não fez mais que a 
obrigação. Essa é a conquis-
ta enganosa. E explico:

Não estamos voltan-

do para a A1, nem conquis-
tando acesso de Brasileirão. 
Estamos saindo da última 
divisão regional, onde jo-
gamos num torneio dos 
17 piores times profissio-
nais do estado (cuja cha-
ve de 5 times classificavam 
4). Algumas agremiações, 
praticamente amadoras. 
Conquistar o título da 5ª di-
visão (como fará) é o míni-
mo que o Paulista poderá fa-
zer. Temos que parabenizar 
a diretoria pelo feito, mas 
sem esquecer (pois seria um 
fato de mascaramento da si-
tuação): foi essa mesma di-
retoria que colocou o time 
na última divisão regional. 

A mesma que ainda está 
em descrédito com o torce-
dor mais lúcido, devido ao 
episódio do investidor mi-
lionário às vésperas da elei-
ção do presidente (e que não 
vingou) ou ainda de outras 
tantas críticas.

Os momentos de sorri-
sos do torcedor fazem es-
quecer os momentos de de-
cepção. É natural do mais 
apaixonado, e isso faz com 
que se esqueça todos os er-
ros, as dívidas, os procedi-
mentos questionáveis.

Festejemos o acesso, mas 
lembremos: ganhar a última 
divisão é muito pouco pa-
ra a grandiosidade do Pau-

lista. Aplaudamos os jogado-
res e o treinador Fausto, pois 
eles foram os responsáveis. 
Mas... calma! Não nos acomo-
demos. Todo o trabalho de re-
construção do Galo deve ser 
discutido e rediscutido.

Para o torcedor mais jo-
vem, vale relembrar a his-
tória: o Brasil estava há 24 
anos sem ganhar una Copa 
do Mundo. Em 1994, a Sele-
ção Brasileira foi aos EUA de-
sacreditada, classificando-se 
na bacia das almas contra o 
Uruguai, graças ao Romário 
(compare: o Paulista come-
çou mal o campeonato, esta-
va desacreditado).

Nessa mesma Copa, aos 
trancos e barrancos, o Bra-
sil foi passando de fase, no 
Mundial considerado como 
o de mais baixo nível téc-
nico da história. Não é algo 
muito parecido com o ocor-
rido com o Paulista? Qual 
partida encantou os torcedo-
res? Tirando as goleadas con-
tra os fraquíssimos Manthi-
queira e Barcelona Capela, 
foi a mesma situação.

Enfim: em 94, chega-
mos na final e levamos o 
título. Igualmente ao Ga-
lo 30 anos depois. Naquela 
oportunidade, todas as crí-
ticas à nefasta administra-
ção Ricardo Teixeira foram 
esquecidas e/ou apagadas 
pela festa. Igualmente aos 
mais aficcionados hoje, es-
quecendo que o presidente 
do Paulista continua sendo 
Rodrigo Alves, criticado pe-
la questão administrativa.

RAFAEL PORCARI é professor 

universitário e ex-árbitro profissional 

(rafaelporcari@gmail.com)

O acesso do Paulista 
FC e suas nuances

Momentos de 
sorrisos do 
torcedor fazem 
esquecer os 
de decepção

RAFAEL 

PORCARI

Do ponto de vista 
pessoal, a vida de cada 
um é feita de escolhas 
e, a partir daí, a relação 
custo-benefício das es-
colhas que fizermos.

Do ponto de vista de 
Governo de um País, dife-
rentemente, questões fun-
damentais exigem ações 
permanentes de constru-
ções e aperfeiçoamentos, 
próprios das dinâmicas 
socioeconômicas.

O Brasil, neste ano, 
vem obtendo resultados 
positivos, como o cresci-
mento econômico do se-
gundo trimestre em que o 
PIB – Produto Interno Bru-
to cresceu 1,4 %; já havia 
crescido 0,8 % no primei-
ro trimestre e, estes nú-
meros projetam um cres-
cimento para este ano, 
próximo de 3,0%. Um 
bom desempenho; a in-
flação, graças ao brilhan-
te trabalho do Banco Cen-
tral, deverá ficar dentro da 
meta de 4,5% neste ano; a 
geração de empregos for-
mais deverá também ter 
um bom resultado, com 
cerca de dois milhões de 
novos trabalhadores no 
mercado; a política so-
cial vem sendo ampliada 
e a renda média dos traba-
lhadores, experimentan-
do um razoável aumen-
to; nas contas externas, 

estamos evoluindo em 
nossas transações comer-
ciais com o resto do mun-
do e deveremos obter um 
superávit na Balança Co-
mercial, próximo de US$ 
80 bilhões.

Temos, todavia, re-
sultados negativos, que 
impactam a vida socio-
econômica do Brasil, ve-
jamos: Permanecem as 
deficiências na saúde pú-
blica e na educação bási-
ca, áreas fundamentais 
para todos os países do 
mundo. No saneamento 
básico, não obstante, “o 
marco do saneamento bá-
sico”, de 2020, que previu, 

para 2033, a universaliza-
ção desses serviços, esta-
mos evoluindo aquém do 
necessário; a poupança 
interna, quase não avan-
ça; ficaremos com cerca 
de 17,0% do PIB – Produto 
Interno Bruto e os inves-
timentos em nossa eco-
nomia, Público e Privado, 
deverão ficar um torno de 
16,5%, quando o necessá-
rio seria de 25,0%, para 
recuperarmos a logística 
nacional, deficitária em 
rodovias, ferrovias, por-
tos e aeroportos, além da 
infraestrutura e moder-
nização do Parque Produ-
tivo Nacional.

É necessário ressaltar 
a insustentável Política 
Econômica do Governo. 
Os números são realmen-
te preocupantes: o déficit 
primário (sem os juros so-
bre a dívida interna do Se-
tor Público), que ficou em 
R$ 274 bilhões em 2023; 
em doze meses (de agosto 
de 2023 a julho de 2024) 
fechou com um déficit de 
R$ 257,7 bilhões, sem os 
juros e, com eles, em 1,128 
trilhões, o que represen-
ta, aproximadamente, 
R$ 10,0% do PIB – Produ-
to Interno Bruto. Esse dé-
ficit vai se somar à dívi-
da interna atual de cerca 
de R$ 8,5 trilhões, ou se-
ja, de 78,5 % do PIB. Quan-
to maior a dívida, menor a 
possibilidade de redução 
dos juros básicos da eco-
nomia. A Selic, atualmen-
te, em 10,5 % ao ano.

Não são poucos os de-
safios para a nossa econo-
mia. De acordo com a con-
cepção governamental, 
seus gastos crescem insus-
tentavelmente e, ao con-
trário, precisamos de uma 
rígida disciplina fiscal do 
Governo, não olhando 
apenas para o curto prazo, 
mas para o médio e longo 
prazos para que, criemos 
condições de crescimen-
tos econômicos sustentá-
veis e, isso só será possível, 
com superávits primários 
no Orçamento Público.

MESSIAS MERCADANTE DE CASTRO 

é professor de economia, membro 

do Conselho de Administração da 

DAE S/A e Consultor de Empresas 

(pavesicastro@bol.com.br)

A insustentável 
dívida interna

Precisamos 
de uma rígida 
disciplina 
fiscal do 
governo 

MESSIAS 

MERCADANTE 

DE CASTRO

O jogo rápido para cap-
turar a atenção do especta-
dor trouxe uma nova mo-
dalidade de comunicação 
nas mídias sociais, a cha-
mada de “comunicação de 
corte”, que está atordoan-
do jornalistas, propiciando 
a formação exponencial de 
verdadeiras torcidas orga-
nizadas e engajadas. Com 
retórica direta, cortes rápi-
dos para impactar o públi-
co, seus conteúdos são fre-
quentemente dinâmicos, 
com mudanças instantâ-
neas de cena e ênfase em 
ideias-chave, misturando 

motivação pessoal e estra-
tégias de negócios.

O Mundo VUCA (si-
gla em inglês para Volati-
lity, Uncertainty, Comple-
xity, Ambiguity), no qual 
nos encontramos, estamos 
expostos a volatilidade, in-
certeza, complexidade e 
ambiguidade. A comunica-
ção de cortes surge como 
ferramenta estratégica po-
derosa, com capacidade de 
entregar mensagens impac-
tantes, em pouco tempo. 
Ajuda a navegar no caos e 
manter a relevância, captu-
rando a atenção e movendo 
o público em direção à ação, 
fundamental num ambien-
te acelerado e imprevisível.

A evolução da edição de 
vídeos curtos para as mí-
dias digitais, inspiradas 
principalmente por pla-
taformas como YouTube, 

Instagram e TikTok, que 
disputam a audiência do 
espectador, propiciaram o 
surgimento da comunica-
ção de corte. Em meio à en-
xurrada de informações e 
estímulos visuais de for-
ma fragmentada, veloz e 
apressada, as campanhas 
em redes sociais precisa-
ram ser ajustadas para aten-
der às novas tendências. É 
uma técnica moderna que 
se ajusta às necessidades de 
consumo rápido de conteú-
do. O fenômeno também re-
flete as mudanças no com-
portamento de consumo 
de mídia e uma abordagem 
poderosa para as estraté-
gias de marketing e comu-
nicação empresarial.

A comunicação de cor-
te é uma resposta direta às 
demandas da economia da 
atenção, oferecendo uma 

maneira rápida, simples e 
impactante de captar o fo-
co do público em um am-
biente em que as distrações 
são inúmeras. Ao entender 
como otimizar a comuni-

cação para ser breve e po-
derosa, marcas e profissio-
nais têm se destacado num 
mundo competitivo e satu-
rado, maximizando suas 
chances de engajar, conver-
ter e reter seu público em 
um curto espaço de tempo.

As transformações no 
comportamento de consu-

mo e da mídia refletem o 
imediatismo e a transição 
rumo ao digital. A perso-
nalização é característi-
ca crescente, com consu-
midores exigindo acesso 
rápido a produtos e servi-
ços. As compras online e 
o e-commerce se consoli-
daram, enquanto marcas 
sustentáveis ganharam 
relevância. Há uma busca 
crescente por experiências 
sob medida. 

Na mídia, também hou-
ve um deslocamento para 
o consumo de conteúdo di-
gital, agora fragmentado, 
com foco em plataformas 
de streaming, redes so-
ciais e conteúdos curtos. 
O público busca informa-
ção em formato apressado, 
interativo e on-demand, 
favorecendo o uso de dis-
positivos móveis. Os algo-

ritmos customizam ofer-
tas de conteúdo, refletindo 
a urgência de captar a aten-
ção instantaneamente em 
um cenário saturado de in-
formações. 

O jogo midiático que 
dá ênfase em despertar ga-
tilhos e criar estímulos 
multissensoriais constan-
tes, incentivam o especta-
dor a continuar consumin-
do conteúdos, sem pensar, 
levando ao perigo da su-
perficialidade e da verda-
de relativa dos “micro-mo-
mentos”. A vida é feita de 
retalhos, dizia o poeta, es-
quartejar cada experiência 
dela pode levar a um gran-
de vazio ou num compor-
tamento de manada.

ROSÂNGELA PORTELA é jornalista, 

mentora e facilitadora (rosangela.

portela@consultoriadiniz.com.br)

O jogo midiático da comunicação de corte

Esquartejar 
cada experiência 
pode levar 
a um 
grande vazio

ROSÂNGELA 

PORTELA
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A Câmara Municipal de 
Jundiaí aprovou, em sessão 
ordinária realizada nesta 
terça-feira (10), o projeto de 
lei 14445/2024. De autoria 
do Executivo, o projeto ins-
titui o Plano Municipal de 
Desenvolvimento Econô-
mico, Inovação e Interna-
cionalização (PDEII).

Desenvolvido pela Uni-
dade de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência e Tec-
nologia da Prefeitura, o 
Plano ora aprovado preten-
de estimular o empreende-
dorismo, a manutenção e 
a criação de novas empre-
sas na cidade; promover a 
diversificação da base eco-
nômica do município; in-
centivar a inovação tecno-
lógica e o desenvolvimento 
de novas tecnologias.

O texto contém, ainda, 
outros objetivos como “fo-
mentar a formação de clus-
ters e arranjos produtivos 
locais; estimular a interna-
cionalização da economia 
local; promover a geração 
de emprego e renda; valo-
rizar a economia criativa, 

o turismo e o património 
cultural do Município; e 
garantir a sustentabilidade 
ambiental e o uso racional 
dos recursos naturais.

A votação foi acompa-

nhada pelo gestor de De-
senvolvimento Econômico, 
Ciência e Tecnologia, Sami 
Mansour, pelo gestor adjun-
to de Empreendedorismo, 
Wagner Soares, e pela direto-

ra de Planejamento, Gestão e 
Finanças, Bruna Lazarini.

Processo democrático
Em nota, a Prefeitura in-

forma que a elaboração do 
plano contou com a parti-

cipação ativa da população 
no debate de ideias. Ao lon-
go de nove meses, foram co-
letadas opiniões e sugestões 
por meio de 14 oficinas e 
mais de 1,6 mil entrevistas, 

envolvendo instituições, 
empreendedores, estudan-
tes, profissionais de diversas 
áreas, servidores públicos 
e entidades ligadas ao setor 
econômico do município.

Entre os principais desta-
ques do plano estão a identi-
ficação de potencialidades e 
o direcionamento de inves-
timentos em eixos estraté-
gicos. Um dos exemplos é a 
internacionalização de Jun-
diaí, visando atrair novas 
empresas, gerar mais em-
pregos e conquistar investi-
dores. Além disso, o muni-
cípio reforça a valorização 
do comércio local, com foco 
especial nos pequenos e mi-
croempreendedores.

Para o prefeito Luiz Fer-
nando Machado (PL), o 
PDEII vai nortear o traba-
lho de várias áreas nos pró-
ximos 10 anos, com foco no 
bem-estar da população. Se-
gundo o Chefe do Executi-
vo jundiaiense, o Plano foi 
instituído “num contexto de 
desafios globais, como tran-
sição demográfica e energéti-
ca, em que Jundiaí se depara 
com a necessidade de anteci-
par-se aos desafios que sejam 
impostos no futuro”.

Câmara Municipal aprova Plano 
de Desenvolvimento Econômico

FUTURO Vereadores aprovaram projeto de lei do Executivo que institui Plano de Desenvolvimento, Inovação e Internacionalização

DIVULGAÇÃO

Plano aprovado pela Câmara identifica potencialidades e ajuda a direcionar investimentos

DA REDAÇÃO
grupo.editores@jj.com.br

 O Sindicato do Comér-
cio Varejista de Jundiaí e 
Região (Sincomercio) e a 
Câmara de Dirigentes Lo-
jistas de Jundiaí (CDL), en-
tidades representativas do 
comércio, protocolaram 
uma carta de demandas do 
comércio aos candidatos 
à Prefeitura de Jundiaí pa-
ra apresentar as principais 

prioridades do varejo.
Entre as questões abor-

dadas sobre os Planos de 
Governo dos candidatos 
estão as estratégias nas 
seguintes áreas: seguran-
ça pública, combate ao 
comércio ambulante in-
formal, ambiente de ne-
gócios, políticas de sus-
tentabilidade, cobrança de 

água, horário livre do co-
mércio, investimento na 
decoração de Natal, zela-
doria urbana, população 
em situação de rua, mobi-
lidade urbana e desenvol-
vimento local, e capacita-
ção profissional.   

“São temas diversos que 
atenderão aos anseios em-
presariais essenciais ao 

desenvolvimento susten-
tável dos negócios instala-
dos na cidade, contribuin-
do para o desenvolvimento 
da economia e benefician-
do a comunidade local. Tra-
ta-se de questões de extre-
ma relevância para nossas 
entidades”, pontua Edison 
Maltoni, presidente do Sin-
comercio e da CDL Jundiaí.

Sincomercio e CDL enviam carta a 
candidatos à Prefeitura de Jundiaí

DEMANDAS

PELA ORDEM

Jarinu é 
da 344ª ZE
A Justiça Eleitoral informa 

que todos os eleitores de 

Jarinu agora pertencem 

à zona eleitoral 344, de 

campo Limpo Paulista. 

Para quem fez ou atua-

lizou o título a partir de 

dezembro de 2023, não 

houve alteração. Para os 

eleitores que fizeram antes 

desse período, o número 

da seção mudou, mas não 

é preciso se preocupar - o 

eleitor continua votando 

na mesma escola. Para sa-

ber a nova seção é só bai-

xar o aplicativo e-título/ ou 

consultar o site do tRE-SP. 

O eleitor também pode 

procurar o Parceria cidadã 

no centro de Soluções 

Profissionalizantes, na ave-

nida Ernesto de Moraes, 

333, no centro de Jarinu, 

de segunda a sexta-feira 

das 8h às 17h e solicitar a 

reimpressão do título.

 

Alerta contra 
pancadão
Uma das indicações 

apresentadas na sessão 

ordinária da câmara de 

Jundiaí nesta terça-feira 

(10) parece um verdadei-

ro pedido de socorro. A 

solicitação partiu dos 

moradores do Jardim da 

Fonte, que relatam que um 

pancadão atormenta a vida 

de quem mora nas proximi-

dades da avenida Angelo 

Riveli. Na tentativa de aju-

dar a coibir a bagunça, uma 

indicação foi apresentada 

para o Executivo

Candidatura 
aprovada
A Justiça Eleitoral deferiu 

as candidaturas de Rodolfo 

Braga e João Paulo de Souza à 

Prefeitura de Várzea Paulista. 

com a decisão, o atual pre-

feito e seu candidato a vice 

estão oficialmente autoriza-

dos a participar da disputa 

eleitoral, sem o apontamento 

de nenhuma irregularidade. 

Rodolfo Braga aponta entre 

suas principais realizações a 

construção do Novo Hospi-

tal, a revitalização de áreas 

de lazer, a reurbanização de 

bairros e a construção da 

Escola do Futuro.

DIVULGAÇÃO

Felipe Pinheiro: crença na força do coletivo

Se fecha 
qualquer 

possibilidade 
de burlar a 

integridade do 
sistema

Carmen Lúcia
Ministra  e presidente do 

tribunal Superior Eleitoral 
(tSE), em evento de lacração 
dos sistemas eleitorais que 

serão utilizados nas eleições 
de outubro

Por uma outra Jundiaí
Felipe Pinheiro (Rede) é o candidato a vice-prefeito na chapa de 

Higor codarin (PSOL). Ele conta que tem se dedicado intensa-

mente a apoiar o Professor Higor codarin em todas as ativida-

des. “Participamos juntos de panfletagens de rua, visitando 

diversos bairros para apresentar nossas propostas diretamen-

te aos moradores. Além disso, mantemos um diálogo contínuo 

com a população, ouvindo suas preocupações e apontando 

soluções viáveis. Nas redes sociais, trabalhamos para engajar 

mais pessoas e divulgar nossas ideias de forma ampla. tam-

bém acompanho o Higor em eventos e atividades, reforçando 

nossa presença e compromisso com a comunidade. O apoio de 

pessoas engajadas tem sido crucial para ampliarmos nosso 

alcance, e estamos certos de que, com a força do coletivo, uma 

outra Jundiaí é possível.”

José Antonio Parimoschi (PL)
10h30 - Visita à entidade 

social no Bairro caxambu

14h - caminhada com 

apoiadores pela cidade

16h - Reuniões com 

trabalhadores da saúde 

nos bairros Anhangabaú 

e caxambu

 

Gustavo Martinelli 
(União)
9h - Visita a empresa 

para apresentação do 

plano de governo

11h - Gravação de 

conteúdo para campanha

14h30 - Visita a empresa 

para apresentação do 

plano de governo

16h - Visita a empresa 

para apresentação do 

plano de governo

19h - caminhada no 

Eloy chaves

20h45 - Reunião 

com apoiadores

 

Higor Codarin (PSOL)
17h20 - Panfletagem no 

terminal central

 

Ricardo Bocalon (PSB)
9h - café da manhã no 

Sindicato dos Alimentícios

13h - Visita na Vila Rami 

17h30 - Reunião com APROJU 

na sede do PSB

19h - Visita ao Varejão no 

Eloy chaves

 

Silas Feitosa (PRTB)
9h30- caminhada no Jardim  

São camilo

14h30- Reunião com  

apoiadores no Jardim da Fonte

19h30- Reunião com 

apoiadores na Agapeama

AGENDA DOS CANDIDATOS - JUNDIAÍ
QUARTA-FEIRA, 11 DE SETEMBRO

DIVULGAÇÃO

Entidades enviaram demandas aos cinco candidatos
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A CCR AutoBAn come-
çou a oferecer a seus clien-
tes cabines exclusivas de au-
toatendimento (ATM). O 
objetivo é proporcionar uma 
melhor experiência para os 
clientes, garantindo maior 
agilidade e facilidade de pa-
gamento, diz a concessioná-
ria. O sistema de autoatendi-
mento já está disponível nas 
praças de pedágio de Cam-
po Limpo, Caieiras, Itupeva 
(Norte) e Sumaré (Norte), na 
Rodovia dos Bandeirantes.

Hoje, são 4 pistas em ope-
ração, mas até o fim do mês 
de setembro serão 32 pistas 
de autoatendimento, con-
templando assim as 10 pra-
ças de pedágio existentes em 
todo o Sistema Anhanguera-
-Bandeirantes.

Nas pistas de autoatendi-
mento, o motorista realiza o 
pagamento de forma rápida 
com cartão (débito ou crédi-
to) por aproximação sem ne-
cessidade de senha, o que 
reduz significativamente o 
tempo de viagem.

Inicialmente, o sistema 
ATM é destinado para a cate-
goria de veículos leves. Ao che-
gar na cabine, o valor é exibido 
na tela, permitindo que o mo-
torista finalize o pagamento 
aproximando seu celular, reló-
gio ou cartão com tecnologia 
NFC (por aproximação). 

Embora as novas cabines 

de autoatendimento sejam 
totalmente automatizadas, 
sempre haverá um colabo-
rador disponível para ajudar 
se necessário. Caso o cliente 
precise de assistência, existe 
uma opção na tela para soli-
citar ajuda de um colabora-
dor. A concessionária aceita 
as principais bandeiras de 
cartões do mercado.

Para orientar o motoris-
ta sobre a nova opção de pa-
gamento, a concessionária 
instalou sinalização vertical 
(placas) e faixas antes da pra-
ça de pedágio. Também foi 
feito um balizamento dife-
renciado na cor azul para que 
os motoristas identifiquem 
rapidamente e com mais fa-
cilidade, as pistas ATM.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelo Disque 
CCR AutoBAn no 0800 055 
5550, pelo WhatsApp (11) 
4589 3999 ou, ainda, pelo si-
te https://rodovias.grupoccr.
com.br/autoban.
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A Prefeitura de Jun-
diaí avança com a troca de 
iluminação convencional 
(amarela) para a LED em 
mais duas avenidas da ci-
dade: Estrada Municipal do 
Varjão e a Avenida dos Imi-
grantes. Somando, os dois 
trechos incorporarão mais 
397 unidades de alta efi-
ciência e baixo consumo 
energético para a cidade. As 
trocas estão sendo realiza-
das pela Unidade de Gestão 
de Infraestrutura e Servi-
ços Públicos (UGISP) e to-
talizam mais de 7 mil uni-
dades trocadas em mais de 

100 vias da cidade. 
“A iluminação de qua-

lidade LED garante segu-
rança para as pessoas, con-
forto, maior economia 
energética e mais eficiên-
cia no serviço. O projeto 
é a troca de todo o parque 
de iluminação pública na 
cidade, com mais e 60 mil 
pontos”, comenta o prefei-
to Luiz Fernando Machado. 

De acordo com dados 
da UGISP, a Av. dos Imi-
grantes Italianos receberá 
145 luminárias e a Estrada 
Municipal do Varjão, 252 
luminárias. “O investi-
mento faz parte das ações 
que estão sendo feitas em 
toda a cidade e iniciada 

ainda em 2021. Todas as 
obras feitas na cidade, se-
jam praças, parques ou re-
vitalizações de áreas, têm 
recebido a nova ilumina-
ção”, detalha o gestor da 
UGISP, Eduardo Valença.

O Jardim Fepasa foi um 
dos primeiros trechos a re-
ceber a nova iluminação, 
seguido pela Ponte São 
João, Engordadouro, Vila 
Comercial, região da vila 
Progresso e Centro. As ins-
talações mais recentes fo-
ram na região da Vila Rio 
Branco, Vila Liberdade e 
Marco Leite. Ao todo, mais 
de 100 vias receberam o 
benefício, com 7.030 lâm-
padas LED instaladas.

Iluminação de 
LED é instalada 
em mais duas 
avenidas de Jundiaí

LESTE A OESTE somando, os dois trechos incorporarão mais 397 
unidades de alta eficiência e baixo consumo energético para a cidade

diVULGaÇÃO

As trocas estão sendo realizadas pela UGISP e totalizam mais de 7 mil unidades trocadas
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Moradores de Itupe-
va amanheceram sem co-
leta de lixo nesta terça-
-feira (10). Das 7h às 10h, 
trabalhadores que fazem 
a coleta, da empresa Li-
tucera, cruzaram os bra-
ços em protesto, devido à 
mudança de um funcio-
nário da unidade local da 
empresa para Vinhedo. 
Segundo o Jornal de Jun-
diaí apurou com o Sindi-
terceirizados de Jundiaí 
e Região, esse funcioná-
rio trabalha como encar-
regado na empresa há 20 
anos e é muito querido 
pelos funcionários.

“No último sábado, 
com uma paralização que 
durou uma hora, esse fun-
cionário conseguiu con-
vencer os funcionários a 
voltar a trabalhar, desde 
que a empresa pagasse os 
salários na segunda-fei-
ra”, explicou Diego de Al-
meida Marcelino, da dire-
toria do Sindterceirizados. 
“Os salários foram pagos 
e o pessoal voltou a traba-
lhar na segunda.” No en-
tanto, devido ao seu envol-
vimento direto no caso, o 
funcionário teria gerado a 
desconfiança de políticos 
locais da cidade - sobretu-
do por ser época de eleição. 
Por consequência, segun-
do Diego, ele foi punido e 
transferido para Vinhedo.

Segundo o Sinditercei-
rizados, não há previsão 

de nova paralização dos 
coletores de lixo na cida-
de. “Nesta quarta estare-
mos com os funcionários 
e a partir de agora vamos 
lutar para o retorno do en-
carregado à unidade de 
Itupeva”, declarou Diego.

A empresa Litucera foi 
procurada pelo Jornal de 
Jundiaí e não se posicio-
nou até o fechamento des-
ta matéria.

Procurada, a Prefeitu-
ra de Itupeva informou 
que está em dia com o pa-
gamento do parcelamen-
to da dívida contraída pe-
la gestão passada com a 
empresa que presta ser-
viço de coleta de lixo na 
cidade e, portanto, não 
há prejuízo nos serviços  
prestados à população.

Também segundo a 
prefeitura, os salários e va-
le-alimentação dos funcio-
nários também estão em 
dia, segundo informações 
obtidas com a empresa ter-
ceirizada; qualquer tipo de 
paralisação unilateral de 
funcionários identificada 
não tem embasamento le-
gal, tampouco argumento 
para se sustentar; a prefei-
tura reitera ainda o cuida-
do necessário para que as-
suntos como este sejam 
tratados neste momento 
que antecede novo pleito 
eleitoral na cidade, em que 
exige-se imparcialidade e 
seriedade de todos.

Itupeva fica 
três horas sem 
coleta de lixo

PROTESTO

diVULGaÇÃO
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Trabalhadores protestaram por mudança de funcionário

Nas pistas, motorista faz 

pagamento por aproximação

Os Comitês PCJ vão pro-
mover no dia 23 de setem-
bro (segunda-feira) o 5º We-
binário “Conversando sobre 
o Rio Jundiaí”, com o tema 
“Nosso papel na despolui-
ção”. O evento on-line se-
rá transmitido ao vivo pe-
lo YouTube, a partir das 14h. 
A organização é da Câmara 
Técnica de Outorgas e Licen-
ças (CT-OL) dos colegiados e 
do seu Grupo de Trabalho de 
Enquadramento dos Corpos 
d’água (GT-Enquadramen-
to). A atividade tem o apoio 
da Agência das Bacias PCJ.

Em comemoração aos cin-
co anos em que o evento é rea-
lizado, serão apresentadas di-
ferentes ações praticadas por 
organizações públicas e so-
ciedade civil ao longo do Rio 
Jundiaí, que passa por diver-
sas cidades e tem como cená-
rio o seu reenquadramento, 
além de promover diálogos 
entre diferentes atores da co-
munidade que vivenciaram 
e vivenciam o rio, o primeiro 
do país a ser reenquadrado de 
classe 4 para classe 3.

O público-alvo é forma-
do por estudantes, pesquisa-
dores, profissionais de sane-

amento, lideranças políticas 
e demais interessados.  O 
educador ambiental Danilo 
Resende de Moraes, um dos 
organizadores do webinário, 
explicou que a intenção do 
evento deste ano é integrar 
todos os públicos que aju-
dam a cuidar do Rio Jundiaí..

INSCRIÇÕES GRATUITAS
Para participar é neces-

sário realizar inscrição pe-
lo link bit.ly/Inscricao_
CT-OL2024 Os inscritos 
receberão, ao final do preen-
chimento do formulário, o 
link para acesso à transmis-
são pelo YouTube. Em caso 
de dúvidas, os interessados 
devem entrar em contato 
com a CT-OL dos Comitês 
PCJ pelo e-mail: ctol@comi-
tes.baciaspcj.org.br.

SERVIÇO
5º Webinário “Conversando 

sobre o Rio Jundiaí – Nosso 

papel na despoluição”

Data: 23/09/2024 (segunda-feira)

Horário: a partir das 14h, no 

canal da agência das Bacias PCJ 

no YouTube

Inscrições gratuitas: 

bit.ly/inscricao_CT-OL2024

Comitês PCJ 
promovem 
Webinário gratuito

RIO JUNDIAÍ

diVULGaÇÃO

O rio tem 123 km de extensão, sendo 28 km dentro de Jundiaí

DOMÉSTICA OU 
CUIDADORA DE IDOSOS

Quero trabalhar de 
doméstica para casal de 
idosos, tenho referência 
ou cuidadora de idosos.

Contatos: 
(11) 99980-6755 e 
(11) 97435-2389

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA  
DE JUNDIAÍ E REGIÃO – CNPJ: 54.135.728/0001-50

O Presidente da Entidade supra, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo 
Estatuto, convoca todos os integrantes da categoria econômica por ela representada 
(Jundiaí, Várzea Paulista, Campo Limpo Paulista, Jarinu, Itupeva e Louveira) para 
participarem da Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no dia 23 de Setem-
bro de 2024 às 8:30hs, em sua sede social, situada na Rua Prudente de Moraes, 
584 Centro nesta cidade, a fim de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: 1) Analise 
da Pauta encaminhada pelo Sindicato profissional para fins de Negociação Coletiva 
com as entidades representativas da categoria profissional dos comerciários em 
toda base representada por este sindicato na respectiva data-base; 2) Negociação 
Coletiva com as entidades representativas das categorias profissionais diferencia-
das nas respectivas datas-bases; 3) Outorga de procuração para FECOMERCIO SP 
negociar diretamente com a entidade representativa da categoria profissional dos 
empregados em entidades sindicais do comércio; 4) Outorga da procuração para 
FECOMERCIO SP negociar diretamente com a FECOMERCIÁRIOS a Convenção Co-
letiva de trabalho, ou propor dissídio coletivo. 5) Outorga de poderes ao Presidente 
da Entidade para negociar com as categorias profissionais acima elencadas, cele-
brar acordos, convenção ou, se necessário, propor dissídio coletivo. 6) Aprovação 
da redação da clausula de contribuições patronais. Não havendo, na hora acima 
indicada, número expressivo de participantes para a instalação dos trabalhos em 
primeira convocação, a Assembleia Geral será realizada 30 minutos após, em se-
gunda convocação, com qualquer número de presentes e suas deliberações serão 
tomadas pela maioria dos votantes. Os representantes de empresas comerciais de-
verão comparecer munidos de cópia do contrato social ou fazer-se representar pela 
carta de preposição com fins específicos, passada pelo sócio ou diretor da empresa.  
Jundiaí, SP, aos 11 de Setembro de 2024. Edison Severo Maltoni - Presidente

Pedágios recebem 
cabines de 
autoatendimento

BANDEIRANTES 
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Atualmente Jundiaí não 
tem doses das vacinas con-
tra a covid-19, o que parali-
sa por enquanto a imuni-
zação na cidade. De acordo 
com a Unidade de Gestão de 
Promoção da Saúde (UGPS), 
o município aguarda o en-
caminhamento de lotes da 
vacina contra a covid-19, 
feita pela Secretaria de Saú-
de do Estado de São Paulo.

A imunização contra 
a covid-19 é feita em gru-
pos de risco anualmente, 
tal qual a vacinação contra 
a gripe. A cidade está desa-
bastecida das doses desti-
nadas para as crianças de 6 
meses a menores de 5 anos 
e para crianças de 5 anos a 
11 anos que pertencem aos 
grupos prioritários e, tam-
bém, da vacina em seringa 
destinada para a população 
a partir de 12 anos, que faz 
parte do grupo prioritário.

A UGPS informa que o 
pedido de mais doses já foi 
feito e, tão logo Jundiaí re-
ceba o imunizante, será fei-
ta a divulgação sobre a reto-
mada da vacinação contra 
covid-19 de reforço e esque-
mas primários nos canais 
ofi ciais da prefeitura.

MORTAL
Embora superada a 

pandemia, a covid-19 se 
tornou uma doença endê-
mica, ou seja, o coronaví-
rus continua circulando 
entre a população, como 
os vírus que causam ou-
tras doenças, não desapa-
rece. No entanto, a vaci-
nação em grupos de risco 

é essencial, porque a co-
vid-19 ainda causa mortes. 
Neste ano, até o momento 
foram 19 registros de mor-
tes pela doença, uma mé-
dia de duas por mês.

Em Jundiaí, esta cober-
tura está bastante baixa, 
abrangendo 8,35% dos gru-

pos prioritários. De acordo 
com o último balanço da 
Vigilância Epidemiológi-
ca, em crianças de 6 meses 
a menores de 5 anos foram 
aplicadas 2.591 doses da va-
cina Spikevax (a população 
estimada é de 22.705 crian-
ças). Em idosos, foram 5.514 

doses (são estimados 74.289 
idosos na cidade).

MANUTENÇÃO
Desde janeiro deste 

ano, a vacina contra a co-
vid-19 integra o Programa 
Nacional de Imunizações 
(PNI). A recomendação do 

Ministério da Saúde é que 
estados e municípios prio-
rizem crianças de 6 meses 
a menores de 5 anos e gru-
pos com maior risco de de-
senvolver formas graves 
da doença, como idosos, 
i mu no c ompr ome t ido s , 
gestantes e puérperas.

Pessoas com 5 anos ou 
mais que não pertencem a 
grupos prioritários e já pos-
suem o esquema primário 
completo (duas doses) não 
têm indicação para receber 
a dose anual ou reforço.

Em maio, o Ministério 
da Saúde confi rmou a com-
pra de 12,5 milhões de doses 
do imunizante SpikeVax, 
produzido pela farmacêuti-
ca Moderna. O processo de 
aquisição emergencial, se-
gundo o ministério, come-
çou em dezembro de 2023, 
quando a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aprovou a versão 
mais atualizada da vacina.

A SpikeVax é uma dose 
monovalente que protege 
contra uma subvariante es-
pecífi ca da covid-19, a XBB 
1.5, conhecida popularmen-
te como Kraken e um sub-
tipo da variante Ômicron. 
A vacina é registrada pe-
la empresa Adium S.A. e fa-
bricada pela Moderna, com 
indicação para imunização 
ativa em crianças a partir de 
6 meses e adultos.

Jundiaí não tem vacinas 
de covid-19 e aguarda envio

IMUNIZAÇÃO PARADA A cobertura dos grupos de risco, que deve ter reforço anual, é de apenas 8,35% em Jundiaí neste momento
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DIVULGAÇÃO

Crianças, idosos e pessoas imunossuprimidas precisam receber o reforço anual da vacina, por estarem mais suscetíveis à forma grave da covid-19
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Um homem foi preso 
por espancar a companhei-
ra, no apartamento do ca-
sal, em um bairro da região 
Norte de Jundiaí - o nome 
do bairro não será divulga-
do para preservação da vi-
tima. Foram socos, chutes 
e inclusive uma joelhada 
na boca dela, o que lhe cau-
sou corte e sangramento. As 
agressões, segundo ela con-
tou aos guardas municipais 
que atenderam a ocorrência, 
aconteceram porque, pouco 
tempo antes - em um barzi-
nho onde estavam, na ave-
nida 9 de Julho -, ele fi cou 
nervoso após ela pedir para 
voltar para casa na condu-
ção da moto, já que ele havia 
ingerido muita bebida alco-
ólica. O casal estava de via-
gem marcada e ela inclusi-
ve havia conseguido em seu 
emprego alguns dias de fol-
ga para se divertirem.

Era noite e véspera da 

viagem que fariam, então 
eles decidiram ir a um bar 
na 9 de Julho para brindar 
os dias de descanso e di-
versão que teriam juntos. 
Porém, segundo a vítima 

contou aos GMs Deiviti e 
Farley, o parceiro abusou da 
bebida alcoólica e fi cou em-
briagado, razão pela qual, 
na hora de irem embora, 
ela pediu que ele a deixasse 

conduzir a moto. Neste mo-
mento ele fi cou enfurecido 
e deu um tapa no rosto dela.

A vítima fi cou chocada 
com a agressão e deixou o 
local a pé. Enquanto descia 

a avenida, ela foi persegui-
da por ele, que fazia ame-
aças de novas agressões. 
Com medo, a mulher come-
çou a pedir ajuda a popula-
res e motoristas que passa-
vam pela via, o que fez com 
que o companheiro a dei-
xasse e fosse embora.

Já em casa, a vítima ain-
da abalada pelo tapa sofri-
do, se trancou no quarto. E 
foi aí que a situação se agra-
vou; ele arrombou a porta e 
passou a espancá-la, baten-
do no rosto dela com o ce-
lular, dando socos e chutes 
por todo o corpo e cortou a 
boca dele com uma joelha-
da. Mesmo ferida, ela con-
seguiu se desvencilhar e 
correu para o banheiro, on-
de ele também conseguiu 
entrar e continuou a sequ-
ência de socos e chutes.

Vizinhos ouviram os 
gritos de dor da vítima e 
acionaram a Guarda Mu-
nicipal, que enviou os pa-
trulheiros Deiviti e Farley. 
Quando eles chegaram, a 

vítima estava com sangra-
mento na boca, devido a um 
corte, e havia sangue tam-
bém no chão - ela ainda ti-
nha várias marcas de lesões 
e escoriações pelo corpo. 
Questionada, ela contou por 
tudo o que havia passado e 
pediu não só a prisão dele, 
como também antecipou 
que iria requerer medida 
protetiva de urgência. Ele, 
por sua vez, negou as agres-
sões, alegando que havia si-
do apenas uma discussão.

Os guardas então so-
licitaram apoio de outras 
equipes, sendo que a viti-
ma foi levada ao Pronto So-
corro pelos GMs Paloma e 
Reis - no apoio à condução 
da ocorrência estiveram os 
GMs Virgílio, Caio e Edson 
Silva, com o subinspetor 
Anderson (Apoio Tático); e 
GM Fabrício com o subins-
petor Andreasi.

O companheiro foi con-
duzido ao Plantão Policial, 
onde o delegado o prendeu 
em fl agrante.

De malas prontas, mulher é 
espancada após brindar a diversão

FICOU FERIDA De acordo com a vítima, ele a agrediu com socos e chutes, além de também bater com o celular no rosto dela 

DIVULGAÇÃO

No chão do quarto e do banheiro fi caram as marcas de sangue

FÁBIO ESTEVAM
festavam@jj.com.br

Mais um prédio público 
municipal foi alvo de ladrões 
na região Oeste de Jundiaí. 
Depois do prédio do Centro de 
Referência, Infância e Adoles-
cência (Cria), que teve parte 
do alambrado furtado há uma 
semana, desta vez o alvo foi o 
Parque do Cerrado, no bairro 
Residencial Jundiaí. O ladrão 
simplesmente cortou o alam-
brado e saiu arrastando pe-
la rua, sendo fotografado por 
um morador local, que tentou 
impedi-lo, mas fi cou com me-
do ao ser ameaçado e preferiu 
acionar a Guarda Municipal. 
O ladrão não foi encontrado, 
mas o alambrado foi recupe-
rado em um comércio de su-
catas, cujo proprietário foi de-
tido e autuado por receptação.

Ao receber o chamado 
por parte do morador local 

que havia presenciado o fur-
to e fotografado o ladrão, a 
GM enviou equipes de Opera-
ções com Cães, que, em ação 
supervisionada pelo subins-
petor Daniel, colheram in-
formações sobre o furto e as 
características do criminoso.

Um dos locais para onde 
os GMs se dirigiram, à pro-
cura do bandido, foi um co-
mércio de sucatas no mesmo 
bairro, onde acabaram encon-
trando o alambrado furtado. 
O proprietário foi conduzido 
à delegacia, onde foi autuado 
por receptação culposa.

O alambrado foi devolvido 
para a administração do parque.

Participaram da ação as equi-
pes: Edvaldo, Maicon, Willian e 
K9 Red; Sergio Luiz, Macedo, Mi-
kael e K9 Gray; e GMs Madeira, 
M. Silva e K9 Sirius.

O Corpo de Bombeiros 
teve trabalho para combater 
um grande incêndio às mar-
gens da rodovia Engenheiro 
Constâncio Cintra (Estrada 
de Itatiba), entre a noite de 
segunda-feira (9) e madru-
gada desta terça-feira (10).

O incêndio começou por 
volta das 18h, no km 98, na re-
gião do Jardim Leonor, onde 
há também um grande bam-

buzal na margem da pista.
A fumaça intensa obrigou 

os Bombeiros, com apoio da 
Defesa Civil, da Polícia Mili-
tar Rodoviária e do Departa-
mento de Estradas e Rodagem 
(DER) a interditar totalmente 
a pista entre meia-noite e 2h.

Após isso, com a situa-
ção controlada e a visibili-
dade melhorada, a via foi li-
berada para o tráfego.

Comerciante é detido 
suspeito de comprar 
alambrado furtado

Incêndio provoca 
interdição total da 
Estrada de Itatiba

PARQUE DO CERRADO MUITA FUMAÇA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

O ladrão foi fotografado arrastando pela rua o alambrado furtado As prisões e apreensão foram feitas por policiais militares rodoviários

Os bombeiros tiveram bastante trabalho para combater o fogo

Uma mulher que se pas-
sava por motorista de aplica-
tivo e uma passageira foram 
presas em fl agrante com 60 
quilos de cocaína. A dupla 
estava em um carro aborda-
do na rodovia Ayrton Sen-
na, em São José dos Campos, 
interior de São Paulo.

Durante uma fi scaliza-
ção de rotina, o veículo foi 
parado pela Polícia Militar 
Rodoviária na praça de pe-
dágio da rodovia. No banco 
traseiro, havia várias cai-
xas de papelão, o que cha-
mou a atenção dos policiais.

Segundo o boletim de 
ocorrência, as suspeitas, 
que se apresentaram como 
motorista de aplicativo e 

passageira, informaram ter 
ido comprar roupas em São 
Paulo. Os produtos estavam 
guardados nas caixas. No 
entanto, durante a vistoria, 
os militares encontraram 
59 tijolos de cocaína. 

Na delegacia, a mulher 
que informou ser motorista 
de aplicativo não compro-
vou que estava fazendo a 
corrida. O caso foi registra-
do como tráfi co de drogas 
e associação ao tráfi co na 
Central de Polícia Judiciá-
ria de São José dos Campos. 
As duas suspeitas, de 31 e 29 
anos, foram encaminhadas 
para o Centro de Triagem 
de Caçapava, permanecen-
do à disposição da Justiça.

Falsa motorista 
de aplicativo e 
passageira são presas

INTERIOR DE SÃO PAULO

NECROLOGIA

ARACY PIANCA LALIPONTE, 89 
anos, viúva. Sepultada no Cemi-
tério Nossa Senhora do Desterro.
MARIA CINIRA DE MELLO SPINA-

SE, 81 anos, casada. Sepultada no 
Cemitério Parque dos Ipês.
O Velório Municipal informou sobre 
2 óbitos, autorizado pelas famílias

UTILIDADE PÚBLICA – LOTERIAS
LOTOMANIA:

DATA:

DUPLA SENA:
DATA:
1º SORTEIO 2º SORTEIO

MEGASENA:
DATA: QUINA: DATA:

LOTOFÁCIL: DATA:

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

DATA:

TELESENA:

DEU NO POSTE

SORTEIO:

PT
1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º

PTN

2671

2712

2771

3190
DE PAIS

09/09/24

09/09/24

06/09/24

09/09/24

LOTERIAS DE 10/09/24 NÃO ATUALIZADAS ATÉ O FECHAMENTO DESSA EDIÇÃO

4º SORTEIO - 21/07/24

6528

09/09/24

10/09/24

02 05 06 07 19 46 56 59 60 61

03 04 05 06 10 12 13 15

16 18 19 21 22 23 25

18 35 37 44 60

7 2 6 6 3 6 9 3

8 7 2 5 5 3 9 7

3 2 6 8 5 0 2 6

1 3 8 0 8 3 0 2

6 3 3 2 6 0 6 8

6 9 7 1 8 4 8 6

3 9 5 9 3 1

04 08 10 09 19 21

22 27 31 24 30 42

07 13 14 33 38 50

21 29 34 39 44 68 71 80 82 84

02 08 09 20 44 50
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NOVO ÁLBUM LONGA-METRAGEM

Xuxa anuncia retomada 
da carreira musical 

Janis Joplin vai 
ganhar cinebiografia

A eterna “rainha dos baixinhos” anunciou 

a assinatura de um novo contrato 

com a gravadora Som Livre, cujo 

primeiro fruto será o álbum Raridades X.

A história de vida de Janis Joplin vai 

finalmente ganhar a tela grande, e 

Shailene Woodley será a responsável 

por interpretar a lenda do rock

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

HORÓSCOPO

ÁRIES
Sem o saber e muito provavel-
mente sem o querer, as pesso-
as tocam em nervos profundos 
de sua alma, e não seria o caso 
de você reagir e pedir satisfa-
ção, porque elas são incons-
cientes do efeito que provo-
cam. Aí não!

TOURO
Quando as pessoas não têm 
boa vontade suficiente para se 
dedicarem ao que você as con-
vida, elas arvoram argumentos 
estapafúrdios para tentarem 
justificar a ausência. Compre-
enda e não condene dessa vez, 
deixe passar.

GÊMEOS
Você está numa posição difícil 
nesta parte do caminho, mas 
que pode ser administrada 
com destreza, desde que você 
se atreva a tomar as decisões 
firmes que se tornaram neces-
sárias como resultado de tudo 
que acontece.

CÂNCER
A única forma de viajar longe 
sem sair do lugar é através do so-
nhar, uma capacidade humana 
que precisa ser utilizada sem pu-
dor nem limites, porque faz com 
que sua alma se conecte aos fu-
turos possíveis e desejáveis.

LEÃO
É possível fazer inúmeras espe-
culações, algumas muito inte-
ressantes inclusive, porém, no 
fim do dia não terão passado 
disso, especulações. Procure se 
ater aos fatos e não viajar mui-
to longe com especulações.

VIRGEM
As pessoas, todo mundo sabe, 
não são objetos que possam ser 
manipulados, mas apesar do co-
nhecimento, inúmeras delas in-
sistem em continuar se compor-
tando de formas abusivas, por 
tratar os sujeitos como objetos.

LIBRA
Em busca de soluções se cor-
re o risco de encontrar novos 
problemas. Chega uma hora 
em que a alma precisa dar uma 
trégua a si mesma e tomar dis-
tância, para poder, assim, con-
templar o panorama com mais 
objetividade.

ESCORPIÃO
Você tem seus planos secretos 
e opiniões que não comparti-
lha com ninguém, e isso é bom, 
porque fortalece sua posição. 
Porém, isso não significa que 
deva fazer segredo com quanta 
pessoa atravessar seu caminho.

SAGITÁRIO
Aquilo que as pessoas acon-
selham pode até ter cara de 
bom senso e parecer digno de 
ser seguido. Porém, se elas não 
representam o exemplo vivo 
do que aconselham, é melhor 
você seguir seu próprio cami-
nho em silêncio.

CAPRICÓRNIO
Os princípios não são nego-
ciáveis, mas todo o resto sim, 
porque, afinal, todas as pessoas 
têm direito a ter voz e vez nesse 
mundo, ainda que muitas delas 
estejam convencidas de não ha-
ver lugar para todas as pessoas.

AQUÁRIO
Seria interessante ter mais po-
der de fogo e conseguir ir muito 
mais longe do que é possível 
na atualidade. Porém, as coisas 
são como são e seria melhor se 
adaptar ao princípio da realida-
de, para tomar boas decisões.

PEIXES
É só puxar o fio de uma preocupa-
ção para todas as outras se entu-
siasmarem e se apresentarem à 
consciência também. É perda de 
tempo se preocupar, está com-
provado pelos fatos que esse 
exercício não ajuda em nada.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETASPALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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3/egg — sin. 4/dual. 6/canora — regalo. 7/plúmbea.
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Aparato (?): um dos
maiores já reunidos
na História foi o da in-
vasão da Normandia

ANIVERSARIANTES

Benevides Melo Tavares, João Batista Aielo, José Romeu Raphael 

e Vilma Vendramim Balbino

A lotação da Bienal do Li-
vro de São Paulo neste pri-
meiro final de semana tem 
se desdobrado em mais que 
aperto pelos corredores. As 
editoras relatam um aumen-
to notável nas vendas de li-
vros, e algumas delas apon-
tam números recordes.

A Companhia das Letras, 
casa de maior porte no país, 
diz que teve o maior dia de 
sua história em bienais, in-

cluindo São Paulo e Rio de Ja-
neiro, neste sábado. É o mes-
mo que conta outra grande 
editora, a Sextante, que cres-
ceu 50% em faturamento se 
comparado ao mesmo perío-
do  da última edição.

“É uma alegria para a 
gente ver esse espaço lota-
do de jovens leitores, e isso 
mantém nossa esperança em 
transformar o país através 
da leitura”, celebra a nova di-
retora de operações da Com-
panhia, Mariana Zahar.

O outro maior grupo edi-

torial do país, a Record, já ti-
nha superado as vendas do 
primeiro final de semana da 
edição de 2022 faltando qua-
se oito horas para acabar o do-
mingo. “Sempre se diz que o 
Brasil não é um país de leito-
res e a gente tem a cada Bie-
nal comprovado que isso não 
é verdade”, diz o diretor edito-
rial Cassiano Elek Machado.

Também celebram resul-
tados animadores casas como 
Rocco, HarperCollins e Cor-
tez. A IntrÍnseca vendeu 82% 
mais neste sábado que no dia 

Bienal abarrotada 
faz vendas de 
livros crescerem

SP Editoras relataram recordes já no primeiro final de semana do evento

FOLHAPRESS
grupo.editores@jj.com.br

DIVULGAÇÃO

Os números impressionam, mas não chocam quem foi ao evento

DIVULGAÇÃO

O estimado André 

Schiavan, receberá 

o cumprimento das 

inúmeras clientes 

além do carinho 

especial da esposa 

Lidiane e dos filhos 

Guilherme e Laura

O Lollapalooza divul-
gou a programação comple-
ta para sua edição de 2025. 
Na sexta-feira, os shows se-
rão comandados por Olivia 
Rodrigo e Rüfüs Du Sol. Já 
no sábado, o palco será toma-
do por Shawn Mendes e Ala-
nis Morissette. No domingo, 
Justin Timberlake e Tool en-
cerram o festival. A progra-
mação completa pode ser 
conferida no Instagrambe do 
festival (@lollapaloozabr).

Pela primeira vez no fes-
tival, o ingresso do Lollapa-
looza Brasil 2025 será virtu-
al. Segundo a organização, 
mais detalhes sobre como 
funcionará a mudança se-
rão revelados em breve.

O Lollapalooza Brasil 
2025 está marcado para os 
dias 28, 29 e 30 de março.

Lollapalooza revela 
programação completa

FESTIVAL

DIVULGAÇÃO

Na sexta-feira, os shows 

serão comandados por Olivia 

Rodrigo e Rüfüs Du Sol

equivalente da Bienal anterior.
Os números impressio-

nam, mas não exatamente 
chocam quem esteve no Dis-
trito Anhembi neste primei-
ro final de semana calorento 
em São Paulo. A organização 
só vai contabilizar os visitan-
tes ao final do evento, mas 
a sensação de congestiona-
mento naquele pavilhão fe-
chado era geral.

Mesmo com um espaço 
15% maior que o Expo Cen-
ter Norte, os corredores do 
evento se mantiveram abar-
rotados durante as tardes, 
com filas se confundindo 
umas com as outras, demoras 
imensas para usar o banhei-
ro feminino e espera de horas 
para entrar nos estandes e, de-
pois, pagar pelos livros.

Era difí cil, no sábado e 
no domingo, encontrar re-

giões sem grupos sentados 
no chão. Muita gente recor-
reu ao piso para comer até 
pratos feitos, porque as me-
sas e cadeiras se mostraram 
muito insuficientes.

Havia mais respiro em es-
paços menos comerciais co-
mo o Sesc e a ocupação Ma-
chado de Assis, mas algumas 
decisões se revelaram ques-
tionáveis, como colocar o 
principal palco, a Arena Cul-
tural - onde se apresentaram 
influenciadores como Feli-
pe Neto e best-sellers como 
Elayne Baeta e Raphael Mon-
tes -, ao lado de uma praça de 
alimentação, com pouco es-
paço de manobra.

A Bienal continua até o 
próximo domingo, dia 15, 
no recém-reformado Dis-
trito Anhembi, zona norte 
de São Paulo.
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O jogo de volta da 
fi nal da 5ª Divisão Es-
tadual, a “Bezinha”, 
entre Paulista e Colo-
rado, que será neste 
sábado (14), às 16h, no 
Jayme Cintra, regis-
trou 1,2 mil ingressos 
vendidos até a tarde de 
ontem (10). A parcial 
foi divulgada nas re-
des sociais do clube.

Com a mão na ta-
ça, o Galo pode per-
der por até quatro gols 
de diferença para le-
vantar o título de campeão 
da Bezinha. No jogo de ida, 
no último sábado (7), o time 
jundiaiense atropelou o Co-
lorado, fora de casa, vencen-
do por 4 a 0. Como tem a van-
tagem do empate na soma 
dos placares, por ter melhor 
campanha que o adversário 
na competição, o Paulista só 
perde o título se levar cinco 

ou mais gols de diferença.

CASA CHEIA
A torcida, mais uma vez, 

promete fazer a festa nas ar-
quibancadas do Jayme Cin-
tra. A partida pode marcar 
o recorde de público do Ga-
lo, ultrapassando os 2,5 mil 
torcedores que assistiram à 
vitória contra a Inter de Be-

bedouro, por 1 a 0, no 
jogo de ida da semifi -
nal. Já o recorde de pú-
blico do campeona-
to na temporada é do 
Araçatuba, com mais 
de 6,5 mil torcedores 
presentes no Estádio 
Municipal Adhemar 
de Barros, pelo jogo 
de volta da semifi nal, 
quando a equipe da 
casa foi derrotada por 
3 a 0 para o Colorado 
Caieiras e eliminada 
da competição.

Para o jogo deste sába-
do, os ingressos seguem à 
venda pela internet, no site: 
https://paulista.soudaliga.
com.br/, e também poderão 
ser adquiridos de forma pre-
sencial, na bilheteria do es-
tádio, no dia da partida. Os 
valores variam de R$ 20 (ar-
quibancada - inteira) a R$ 40 
(cadeira coberta - inteira).

A seleção brasileira 
só contará com Neymar 
quando ele estiver 100% 
fi sicamente, mas a CBF 
já preparou um planeja-
mento para acompanhar 
de perto o retorno do ata-
cante aos gramados.

Mesmo não tendo 
pressa para convocar o 
atacante do Al-Hilal e 
mantendo cautela pa-
ra o retorno do jogador 
após cirurgia no joelho 
esquerdo, o técnico Do-
rival Júnior está atento à 
recuperação de Neymar. 

A CBF pretende en-
viar funcionários nos 
próximos dias para 
acompanhar Neymar de 
perto na Arábia Saudita, po-
rém, sem pressionar o ata-
cante, que demonstra an-
siedade para atuar. A ordem 
é só chamar Neymar quan-
do ele mostrar que está bem 

no Campeonato Saudita. O 
médico Rodrigo Lasmar, 
que operou Neymar, é a 
ponte entre a seleção, o atle-
ta e os especialistas.

Em junho, o camisa 10 
disse que esperava voltar en-

tre agosto e setembro, mas o 
retorno agora fi cou para ou-
tubro ou novembro. O joga-
dor volta a treinar em cam-
po neste mês e em outubro 
será liberado para trabalhar 
normalmente com os com-
panheiros. Ele só jogará se 
estiver reagindo muito bem. 
Caso contrário, a reestreia fi -
cará para novembro.

O craque torceu o joe-
lho no dia 17 de outubro e 
operou em 2 de novembro. 
A recuperação, então, deve 
alcançar um ano. Ele já cor-
re, passa e fi naliza, mas não 
tem contato físico com os 
companheiros.

Com esses prazos, o retor-
no para a seleção brasileira 
já na próxima data Fifa (par-
tidas em 10 e 14 de outubro) 
é improvável. A amarelinha 
voltará a jogar nos dias 14 e 
19 de novembro.

(FolhaPress)

Final no Jayme Cintra já tem 
1,2 mil ingressos vendidos

CBF define plano para 
volta de Neymar à seleção

JAYME CINTRAACOMPANHAMENTO

 JOÃO PAULO/ JP FOTOS ESPORTESDIVULGAÇÃO

A torcida, mais uma vez, promete fazer a festa

O camisa 10 não evoluiu no 

tratamento e o retorno foi adiado

Infl uenciadores digitais, 
produtores de conteúdo, you-
tubers ou blogueiros, mas, 
acima de tudo, torcedores: os 
perfi s Casal Rivalidade e Ba-
rolo, ambos de moradores de 
Jundiaí, fazem sucesso na in-
ternet com vídeos sobre fute-
bol, com muito humor e desa-
bafos, e representam a voz de 
muitos torcedores nas redes 
sociais nessa nova tendência 
da comunicação.

Esses infl uenciadores 
unem, de forma simples, a 
combinação perfeita para con-
quistar a internet, indo além 
das tradicionais análises es-
portivas e “mesas redondas” 
dos programas de TV, para 
criarem um conteúdo mais 
próximo do torcedor.

RIVALIDADE SAUDÁVEL
O casal jundiaiense Andres-

sa Bastos, de 29 anos, palmei-
rense fanática, e Renato Bastos, 
de 31, corintiano roxo, transfor-
mou o amor pelo futebol e a ri-
validade entre eles em conte-
údo para a internet. Em seus 
vídeos, o casal reage aos jogos 
dos seus times, misturando hu-
mor, desabafos e muita “zoeira”. 

Andressa e Renato se co-
nheceram há 11 anos, por 
uma amiga em comum, e o 
amor pelo futebol e as brinca-
deiras pela rivalidade dos ti-
mes sempre fi zeram parte da 
relação. A ideia de começar a 
gravar os vídeos surgiu des-
sas zoeiras durante as partidas 
e, em pouco tempo, se tornou 

um grande sucesso na inter-
net. “A ideia das gravações 
aconteceu de uma forma bem 
natural. Sempre assistíamos 
aos jogos do Corinthians e Pal-
meiras juntos e tinha muita 
zoeira um com o outro, mas 
sempre em tom de brincadei-
ra e respeitando os limites. Em 
2022, tivemos a ideia de come-
çar a gravar nossas reações as-
sistindo aos jogos, de forma 
bem simples, usando o celular 
e um tripé, porque achávamos 
que poderia dar certo.”, disse o 
torcedor corintiano.

Não só deu certo, como ex-
plodiu nas redes sociais e, hoje, 
o canal soma quase 900 mil se-
guidores juntando todas as pla-
taformas digitais. O casal per-
cebeu o sucesso do perfi l logo 
no quarto vídeo publicado no 
youtube, no segundo jogo da 
fi nal do Campeonato Paulis-
ta de 2022, na goleada do Pal-
meiras sobre o São Paulo, por 4 
a 0, o que resultou no título pa-
ra o Alviverde. Com um cená-
rio simples e uma edição “ca-
seira”, mas com muito humor 
e zoação, os torcedores conse-
guiram cativar o público. “Co-
meçamos com o youtube e ho-
je temos um bom público em 
todas as redes sociais. É bem di-
versifi cado [o público], não só 
de torcedores do Corinthians e 
Palmeiras, mas também mui-
tos são paulinos, fl amenguis-
tas, santistas e de outros clu-
bes. Muitos torcedores param a 
gente na rua para falar que nos 
conhecem e acompanham o 
canal. Hoje em dia, esses vídeos 
de ‘reacts’ estão muito em alta, 
muito por conta dessas brinca-

deiras que fazem parte do fute-
bol”, contou Andressa.

Além das brincadeiras, o 
casal conta que os vídeos tam-
bém têm o objetivo de mos-
trar aos torcedores que a riva-
lidade tem que ser saudável. 
“Sabemos que tem muita vio-
lência no futebol e queremos 
cultivar esse lado da rivalida-
de saudável, que somos rivais 
e não inimigos e que, mesmo 
nas brincadeiras, temos que 
respeitar o limite do próxi-
mo”, reforçou Andressa.

PORTA-VOZ DA TORCIDA
Em um cenário onde as re-

des sociais ditam o ritmo da co-
municação e a informação se 
dissemina na velocidade da luz, 
a figura do jornalista também 
ganhou novos contornos. Um 

dos nomes que mais se desta-
cam nesse novo formato é Rogé-
rio Barolo, de 54 anos, jornalista 
e criador do canal Barolo Vídeos. 
Com vídeos informativos, opini-
ões e um toque de desabafo, ele 
se tornou um porta-voz da torci-
da são-paulina na internet.

Barolo fi cou famoso na in-
ternet pelos vídeos de pós-jogos 
do São Paulo, onde faz análises 
da partida, dá nota ao desempe-
nho dos jogadores e expõe suas 
opiniões sobre os lances e re-
sultados, de uma forma mais 
próxima e direta com os torce-
dores, como um papo de bote-
quim entre amigos.

Jornalista há 30 anos, Barolo 
se mudou para Jundiaí há 3 anos, 
para morar com sua esposa. “Eu 
estava morando sozinho em São 
Paulo e trabalhando no SBT. Na 

pandemia decidi largar tudo e 
me mudar para Jundiaí para mo-
rar com minha esposa, que é da-
qui. E foi a partir daí que tudo 
começou a melhorar. Emagreci 
bastante, parei de beber e de fu-
mar. A qualidade de vida de Jun-
diaí salvou minha vida”, 

A criação de conteúdo na 
internet surgiu como uma 
válvula de escape na sua vida. 
Apesar de nunca ter tido pre-
tensão de fazer sucesso nas re-
des sociais, não ligar para nú-
meros de visualizações e negar 
o rótulo de “infl uencer”, Ba-
rolo foi um dos primeiros jor-
nalistas a dar a cara a tapa na 
frente das câmeras e se comu-
nicar com o torcedor de uma 
forma mais leve, bem-humo-
rada e sem precisar seguir re-
gras do jornalismo tradicional, 
e se tornou um dos canais so-
bre futebol mais acessados do 
Brasil. “Antes de começar a fa-
zer os vídeos, eu criei um blog 
para publicar minhas opiniões 
como uma forma de desabafo. 
Em 2017, o São Paulo perdeu de 
3 a 0 para o Palmeiras e eu pre-
cisava colocar a raiva para fora, 
se não iria infartar. E o canal 
surgiu assim, sem planejamen-
to nenhum e sem pretensão de 
bombar”, contou o jornalista.

Os vídeos começaram após 
um amigo incentivá-lo a publi-
car as gravações na internet. 
No início, eram vídeos curtos 
para poucos telespectadores. 
Hoje, o canal soma mais de 535 
mil inscritos só no Youtube, 
com conteúdos de análises an-
tes e depois dos jogos. “Quan-
do me trouxeram a ideia dos 
vídeos, nem passava pela mi-

nha cabeça, sempre achei coi-
sa de jovem, de molecada. Mas 
foi uma válvula de escape pa-
ra controlar meu nervosismo 
com o São Paulo e hoje esse é 
meu trabalho. Agora está mui-
to em alta, muitos torcedores 
de todos os times estão fazendo 
esses mesmos tipos de conteú-
do”, completou Barolo.

A identifi cação com o pú-
blico foi instantânea. A for-
ma como Barolo aborda os te-
mas, com desabafos e alguns 
ataques de fúria, conquistou a 
torcida são-paulina. Seu vídeo 
mais assistido foi o desabafo 
com a eliminação do Campe-
onato Paulista, em 2020, para o 
Mirassol em 2020. “Falo o que 
penso como torcedor, sei que 
estou sujeito a ser ridiculari-
zado, zoado pelos rivais, ou até 
xingado por são-paulinos que 
não concordam com minhas 
opiniões, mas nunca liguei pa-
ra isso, tenho minha maneira 
de torcer e pensar. Não dá para 
agradar a todos”, explicou.

Apesar dos vídeos volta-
dos aos torcedores do São Pau-
lo, Barolo também carrega um 
público diversifi cado, que tor-
ce para outros times, e leva as 
gozações dos rivais sempre em 
tom de brincadeira. “Eu respei-
to todos os torcedores, nunca 
vou ter ódio de um rival. Meu 
pai e boa parte dos meus fami-
liares são palmeirenses e sem-
pre me apoiaram quando es-
colhi torcer para o São Paulo. 
Meu pai, inclusive, me levou 
em jogos do Tricolor no Mo-
rumbi. Aprendi a ter esse res-
peito pelos outros clubes den-
tro de casa”, completou Barolo.

Influenciadores de Jundiaí fazem 
sucesso com futebol e humor

SUCESSO NA INTERNET  Com milhares de seguidores nas redes sociais, infl  uenciadores de Jundiaí fazem sucesso com vídeos sobre futebol

LUANA NASCIMBENE
lnascimbene@jj.com.br

 ARQUIVO PESSOAL

Andressa e Renato são criadores de conteúdo e rivais no futebol

“AEROMEMPHIS” REFORÇO DO BOTAFOGO

Depay chega ao Brasil 
e torcida prepara festa

Alex Telles quer estrear 
contra o Corinthians

O atacante Memphis Depay, novo reforço 

do Corinthians, é aguardado para chegar 

ao Brasil por volta das 6h de hoje (11), com 

presença da torcida no aeroporto.

Recém-contratado do Botafogo, o 

lateral-esquerdo Alex Telles afi rmou 

que gostaria de estrear no sábado 

contra o Corinthians pelo Brasileirão.

Alex Telles quer estrear 

Recém-contratado do Botafogo, o 

lateral-esquerdo Alex Telles afi rmou 

que gostaria de estrear no sábado 

contra o Corinthians pelo Brasileirão.
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